



PRESSEMITTEILUNG – 17. APRIL 2007

AUSBILDUNG UND VERTRAUENSBIILDUNG

Geschichte der NWDR-Rundfunkschule in Hamburg

Hochkarätige Journalisten wie Gerd Ruge, Wolfgang Jäger und Werner Baecker lernten hier ihr Handwerk von der Pike auf: Die „Rundfunkschule“ des Nordwestdeutschen Rundfunks setzte als in ihrer Weise einzigartige Ausbildungsstätte in den frühen Nachkriegsjahren Maßstäbe. Fast auf den Tag genau vor 60 Jahren öffneten sie ihre Pforten für die Schüler. Von 1948 an diente sie als renommiertes medienpolitisches Diskussionsforum für Journalisten, Politiker, Schriftsteller und andere gesellschaftliche Akteure.

Eine Veröffentlichung der Forschungsstelle zur Geschichte des Rundfunks in Norddeutschland zeichnet nun die Geschichte dieser journalistischen Einrichtung nach. Als Verfasser wurde Dietrich Schwarzkopf gewonnen, einst stellvertretender NDR-Intendant, Leiter der Historischen Kommission der ARD, Programmdirektor beim NDR-Fernsehen und der ARD und nicht zuletzt langjähriger erfolgreicher Rundfunkjournalist. Dietrich Schwarzkopf erforscht seit Jahrzehnten mit Verve die Geschichte seiner eigenen Profession. Mit der Veröffentlichung seiner Studie zur NWDR-Rundfunkschule als Heft 6 in der Reihe „Nordwestdeutsche Hefte zur Rundfunkgeschichte“ gratuliert ihm nun die Forschungsstelle zur Geschichte des Rundfunks in Norddeutschland auch herzlich zum Geburtstag – Anfang April wurde Dietrich Schwarzkopf 80 Jahre alt.

Die Darstellung „Ausbildung und Vertrauensbildung. Die Rundfunkschule des NWDR“, erschienen mit einem Vorwort des NDR-Intendanten Professor Jobst Plog, ist auf der Website der Forschungsstelle unter: <http://www.nwdr-geschichte.de> als kostenloser PDF-Download erhältlich.

Kontakt:

Forschungsstelle zur Geschichte des Rundfunks in Norddeutschland

Dr. Hans-Ulrich Wagner

Tel.: 040 / 42 828 - 3202, - 2724

E-Mail: hans-ulrich.wagner@uni-hamburg.de

Die Forschungsstelle zur Geschichte des Rundfunks in Norddeutschland 1945-1955 ist ein Kooperationsprojekt des Hans-Bredow-Instituts mit dem NDR, dem WDR und der Universität Hamburg (Department Sprache Literatur Medien I / Medienkultur). Die Aufgabe der Forschungsstelle ist es, den grundlegenden mediengeschichtlichen Transformationsprozess in den ersten Jahren nach dem Ende des Zweiten Weltkriegs systematisch aufzuarbeiten. Mit der Geschichte des Nordwestdeutschen Rundfunks (NWDR) wird eine Rundfunkeinrichtung untersucht, die als Sender der britischen Militärregierung im Mai 1945 startete und zum 1. Januar 1948 als erste öffentlich-rechtliche Rundfunkanstalt in Deutschland etabliert wurde. Zum 1. Januar 1956 erfolgten die Auflösung des NWDR und die Gründung des Norddeutschen und des Westdeutschen Rundfunks.